

La Crónica

**DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS
DE HUESCA.**

PRECIOS DE SUSCRIPCION.	PROPIETARIO	ANUNCIOS.
Huesca: un mes, 1 peseta. Fuera: un trimestre, 3'50. (Pago adelantado.)	MARIANO CASTANERA <i>Redaccion y Administracion 8, Sancho Abarca, 8.</i>	Diez céntimos peseta linea. Formas especiales, anun- cios de temporada y comu- nicados, precios convencio- nales.

Seccion Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—San Paulo, Santa Juliana y San Librado.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral y San Lorenzo á las nueve y cuarto y en la Asuncion á las ocho y cuarto.

Termina en la Basílica de San Lorenzo la misa de Octava á las 10 de la mañana y por la tarde las completas á las 7 con asistencia del Excmo. Ayuntamiento.

En la iglesia del Santo Hospital se celebrará á las 7 de la mañana una misa solemne con sermón que predicará D. Mariano Solano, en honor á San Roque y á expensas de varios devotos y vecinos de dicha Iglesia y barrio.

Desde el 17 del actual mes, se celebrará en la Real Basílica de San Lorenzo misa á las 7 de la mañana, y seguidamente novena, en obsequio al glorioso San Roque.

La Hora Santa de seis á siete en San Vicente el Real.

CORTE DE MARÍA.—Visita á Nuestra Señora del Pópulo en la Catedral.

HERNIAS

(VULGO QUEBRADURAS)

MR. EUGENIO FAVETTE, herniario especialista de Francia con residencia en Barcelona, Diputacion, 241, tan renombrado ya en Cataluña y en Aragon por sus numerosas curaciones, se encontrará de paso como de costumbre, en Huesca el 17 y 18 de este mes, Hotel de la Union.

Aconsejamos á las personas que sufren tan molesta como peligrosa enfermedad se sirvan aprovechar su paso en el país para ir á consultarle; no descuideis un mal que parece no es nada pues el descuido tan sólo de un instante os puede llevar al sepulcro.





EL NIÑO

ALBERTO CAJAL Y LASALA

ha subido á la Gloria
 Á LOS CUATRO MESES DE EDAD

Sus padres y demás familia, participan á sus amigos y relacionados tan sensible pérdida.

Huesca 16 Agosto 1887.

Seccion de Noticias.

Procedente de la alta montaña de esta provincia y de la vecina nacion francesa, regresó ayer á esta capital nuestro particular amigo D. Pascual Queral, director de *La Brújula*.

En breve quedará terminada la reparacion que se está llevando á cabo en la campana de San Lorenzo, cuyo desperfecto, tan terribles consecuencias pudo haber ocasionado.

En cierta ocasion llamamos la atencion de los agentes municipales sobre lo perjudicial que es á la salud pública el permitir que en los sumideros de las fuentes públicas y aún en sitios céntricos, se vertieran aguas que habían servido para poner en remojo bacalao; nuestra queja de entonces fué atendida, pero como según dice *La Brújula* se vuelven á repetir aquellos excesos, aún cuando en otra forma pero siempre en contra de la salud, llamamos la atencion del Sr. Alcalde para que se



sirva ordenar á sus agentes cumplan con lo que previenen las ordenanzas, sobre el caso que denunciarnos.

Nuestro considerado amigo D. José Lasierra y Azcan, sigue bastante más aliviado de la fractura que le ocasionó el desgraciado incidente de que ya tienen conocimiento nuestros lectores.

Durante los grandes calores nada es tan fresco ni contribuye tanto á alejar los insectos, como mojar algunas servilletas en agua y vinagre y tenderlas despues de escurridas para que no goteen en la habitacion que se duerme.

Hoy no hemos recibido la carta y telegramas postales que diariamente nos remite nuestro activo corresponsal de Madrid.

Conste señores de Correos.

El corresponsal que en Madrid tiene la *Correspondencia de Valencia*, en contestacion á lo manifestado por Castelar á un periodista en San Sebastian, entre otros párrafos, que por su extension no publicamos, cortamos el siguiente:

«Para ser lógico, con sus recientes declaraciones; el Sr. Castelar debía haber dicho á sus electores de Huesca: «Sienten ustedes la crisis agrícola? Pues tengan ustedes paciencia y trabajen por el matrimonio civil. ¿Deploran ustedes la depreciación de los vinos aragoneses? Pues súfránlo con calma, y rueguen ustedes que les den pronto el sufragio universal. ¿No se hace el ferro-carril de Canfranc, cuyas obras facilitarían ocupaciones á centenares de operarios oscenses que se hallan ahora sin trabajo? Pues no piensen ustedes en semejante cosa y reclamen el Jurado.»

Dice *La Defensa* de Barbastro:

«Se ha dado comienzo á las obras de reparacion, que segun dictámen facultativo del señor arquitecto provincial, debían ejecutarse en nuestro elegante teatro.

Tendremos seguramente compañía en la próxima fèria.»

Felicitamos y envidiamos á los de Barbastro.

Se ha dictado una Real orden por la cual se prohíbe la redencion á metálico de los soldados desertores que nayan sido indultados.

De *El Pirineo Aragonés* cortamos lo siguiente:

«En las tardes del viernes y sábado descargaron sobre esta ciudad

fuertes y ruidosas tormentas, las que han alcanzado á otros puntos de nuestra montaña. No tenemos noticia hasta la fecha de que hayan ocurrido desgracias personales ni materiales, sino el irremediable perjuicio que las copiosas lluvias habrán ocasionado en las eras, donde se hallan casi todas las mieses de la última cosecha.»

Los nombramientos de estanqueros se harán en adelante por la compañía arrendataria de tabacos.

Se ha publicado una circular encareciendo á los gobernadores la necesidad de que los comerciantes é industriales remitan á las delegaciones de la Trasatlántica los muestrarios de productos y notas de precios de los mismos, de los cuales tienen que ir provistos sus agentes, segun contrato.

Con sentimiento hallamos en el *Diario de Avisos de Zaragoza* recibido hoy la confirmacion de un rumor que circuló anoche, relacionado con una desgracia ocurrida en aquella capital á persona que aquí residia.

He aquí los términos en que el colega zaragozano dá cuenta de lo acaecido:

«El suicidio parece una enfermedad que se presenta con caracteres epidémicos. Salta un caso y á continuación se registra otro ú otros; cesa un tiempo la manía y todos temen matarse hasta que sienta precedente un desesperado atrevido.

Hoy tenemos que contar otro suicidio:

En el camino que une Torrero y Casa Blanca, á unos cien pasos de ésta, se ha encontrado esta mañana el cadáver de un hombre, decentemente vestido de paño negro, cortaba del mismo color y sombrero con gasa de luto.

Tenía el brazo derecho recogido sobre el pecho y empuñaba con la diestra una pistola de cuatro cañones, de las llamadas de fuego central.

La herida era de bala. Esta debió penetrar por la sien derecha y salir por la izquierda. Un guarda ha encontrado el cadáver. Respiraba todavía, pero ha muerto á los pocos instantes.

Los pies del desgraciado suicida besaban las aguas del Canal. Por la posicion, casi puede inducirse que tuvo intenciones de caer al agua cuando le faltase la vida, pero el cuerpo se inclinó hácia atrás, en vez de hacerlo para adelante, y quedó en tierra.

El celoso juez de San Pablo Sr. Echave y el actuario Sr. Lorbés se han personado en el lugar del suceso, adonde habian acudido tambien bastantes curiosos.

Varias personas han manifestado al juez que conocían al difunto, tomándolo por un empleado del Ayuntamiento, pero era esto error nacido de una semejanza casi perfecta entre el empleado á que hacian referencia los allí presentes.

Practicado el registro, encontráronse en los bolsillos algun dinero,

una caja de cerillas, una nota de gastos de un entierro, y una cédula personal extendida á nombre de Pedro Gállego, natural de Naval (Huesca).

Al ser conducido al depósito el cadáver, le han visto varios empleados del municipio y casi, casi, dícese, han estado á punto de afirmar la identidad de su compañero. ¡Tanto era parecido!

El juez Sr. Echave ha teleografiado á Huesca, para que averigüen si ha desaparecido Pedro Gállego.

Todo lo escrito está tomado de rumor público. Si en algo nos hubiéramos equivocado gustosos rectificaremos.»

Por la carretera de Estella á Logroño conducían el martes dos guardias civiles á dos presos. Uno de estos intentó fugarse; y no pudiendo realizar su propósito á pesar de los esfuerzos que hizo, se volvió contra uno de los guardias, causándole de un mordisco una lesion en el labio inferior.

Los ingleses, que tienen afición á conservar todas las cosas, cuidan piadosamente ciertos árboles venerables por su antigüedad, su talla y los recuerdos con ellos relacionados. Prescindiendo de estos últimos que interesan á la historia y no á las ciencias naturales, se pueden citar entre las maravillas vegetales, las siguientes: la encina de los Tres Condados, llamadas así porque dá sombra con su follaje á una superficie de 772 piés cuadrados, repartidos entre los condados de Nottingham, Derby y York, que mide 70 piés de circunferencia en la base; la de Cliprou-Park, perteneciente al duque de Portland, cuya edad (la de la encina, por supuesto) se supone de mil años; y el famoso tejo de Fortingall, en Escocia, que se cree empezó á brotar hace la friolera de tres mil años.

El 17 del actual se celebrará en Alicante la reunion de viticultores que presidirá D. Juan Maisonave, para pedir al Gobierno la inutilizacion de los aguardientes de industria.

Se halla vacante en Atea la titular de Medicina dotada con 250 pesetas por beneficencia y 1.780 á que ascienden las igualas.

Deben presentarse las solicitudes antes del 7 de Setiembre.

Toda la prensa periódica, las autoridades, los consumidores y todo el mundo andan preocupados con la cuestion de los alcoholes. Desde que los franceses han dado la voz de alerta y se han propuesto desacreditar los alcoholes alemanes y hacerles toda la guerra posible, no tan sólo por lo que tal vez se interesan por la salud pública, sino por rivalidad industrial, ha cundido la alarma en España por todas partes, y parece

que el gobierno se dispone á tomar alguna determinacion. Cuál será ésta se ignora, aunque, según las noticias que corren, se reducirá á estancar los alcohes como lo está el tabaco, esto és, á proporcionar una renta más al Estado, sin que por esto quede curado el mal que producen dichos alcoheles.

A propósito: he aquí según los experimentos de Dujardin-Baumetz, la accion tóxica de los alcoholes es en este orden:

- 1.º Alcohol amílico.
- 2.º — butílico.
- 3.º — propílico.
- 4.º — caprílico.
- 5.º — etílico.

En cuanto al alcohol obtenido de varias sustancias, la toxicidad es en el orden siguiente, por las materias extrañas que acompañan al alcohol etílico:

- 1.º Alcohol de patatas.
- 2.º — de melazas de remolachas.
- 3.º — de granos cereales.
- 4.º — de casca y de sidras.
- 5.º — de peras.
- 6.º — de vino.

De la primera lista resulta que la toxicidad del alcohol amílico respecto del etílico ó vínico, es como 5 á 1, dato consignado hace tiempo en las obras de higiene como resultado de varios experimentos hechos en conejos y en perros.

En la Exposicion de Vincennes, cerca de París, se ha presentado un «ataud de seguridad» que constituye una singular invencion. Se trata de evitar los peligros de enterrar á un vivo, y consiste en fijar un tubo que vaya desde la caja hasta la superficie del terreno. A este tubo, que sirve para la ventilacion, vá unido un aparato con una campanilla que suena al menor movimiento del muerto.

A los dos ó tres dias de practicado el enterramiento, se retira el tubo.

Gracias á la actitud desusada con que se trabaja actualmente en la ordenacion de pagos del ministerio de Fomento, se espera fundadamente que en fin de Setiembre próximo quedarán satisfechas las obligaciones del personal de institutos de segunda enseñanza y escuelas normales, correspondientes á los tres primeros meses del ejercicio corriente y normalizado el pago mensual para lo sucesivo.

Los aficionados á comparaciones dicen que el calor de este año excede al de 1878 que envió la columna barométrica bastantes grados.

En Nueva-York ha ocurrido una espantosa catástrofe. Al atravesar el tren un puente hundióse este y la máquina y wago- nes cayeron al rio, resultando doscientos muertos y gran número de heridos.

Esta noticia terrible, tiene sin embargo su parte cómica.

Un ciudadano que leía esta mañana un telegrama donde se dá cuenta del suceso, dijo todo conmovido:

—¡Desgraciado! ¡Desgraciado! Si iría en ese tren un inglés de quien tuve carta hace tres dias diciéndome que se ponía en marcha para venir á reclamarme judicialmente dos mil pesetas que le debo!

Correspondencia.

Madrid 14 de Agosto de 1887.

Sr. Director de LA CRÓNICA:

Puede considerarse ya como terminada la cuestion pendiente entre el general Salamanca y el redactor de *El Resumen* Sr. Gutierrez Abascal y probablemente esta noche publicará dicho periódico los documentos que han mediado en el asunto, como anoche se hizo público el fallo del tribunal de honor á que apeló el general convocando para ello á siete oficiales generales, y no queda duda alguna de que las causas de esta solucion han sido la confesion de que se había pedido la reserva á dicho periodista y la publicacion de lo segunda carta al par que el nombramiento de dos personas por cada una de las partes Créese por otra parte que el mencionado general irá á Cuba, porque se dice que ha retirado la dimision presentada y el gobierno no juzga que debe emprender la campaña, cuyo éxito nadie se atreve á profetizar cual será en definitiva.

=

Restado, pues, este asunto queda otro relacionado con el anterior que por fortuna no ha prosperado, pero que de haber seguido adelante más habíase perjudicado á los que le propusieron que aquellos contra los que se dirigía.

Me refiero á la cuestion de los centros militares y los rumores que han corrido diciendo que se proponían cerrar la puerta á los periodistas. El proyecto en cuestion no ha prosperado, pero si así hubiese ocurrido la prensa por su parte hubiera apelado al sistema del silencio como más apropiado á las circunstancias, y dicho se está quien sería el perjudicado por dicho camino.

Pero por fortuna nada de esto ocurrirá, únicamente porque la prensa toda por regla general ha obrado siempre con toda correccion, y los que á ella se consagran jamás se han salido de la correccion más estricta, obrando en todas ocasiones con la mayor cortesía armonizada con el cumplimiento de su deber.

Y conviene muy mucho seguir por este camino, si los que se ocupan de esta ingrata profesion no quieren que se les cierren todas las puertas y que se haga el vacío en torno suyo, lo cual no significa una condena-

ción de los que ofuscados un momento hayan prescindido de este criterio, puesto que pasado el primer arrebató, ellos mismos comprenderán el error en que vivían.

=

Mucho se ha hablado esta tarde de los asuntos del partido demócrata-progresista con motivo del regreso á San Sebastian del conocido hombre público Sr. Muro despues de haber conferenciado en París con el señor Ruiz Zorrilla. La reserva en que se ha encerrado á pesar de la diligencia de los *reporters* ha sido causa de que se coticen los más grandes rumores y que se afirme como cosa cierta un movimiento general próximo, que si fracasara daría lugar á un manifiesto del jefe de ese partido abandonando por imposible el restablecimiento de la república, su petición de indulto y su retirada de la vida pública.

En cuanto conocieron estos rumores los zorrillistas más caracterizados comenzaron á desmentirlos en toda version pues en su concepto ni el jefe abandonaría un momento su causa, ni sus correligionarios dejarán de secundarle en sus propósitos. Pero ni las afirmaciones de los unos ni las negativas de los otros han sido bastantes para concluir con la animación que el asunto ha dado á la gente política, quien manifestaba que el próximo movimiento, si acaso se realiza, será de carácter distinto que los anteriores, por lo mismo que en el sentir general se supone que ha de ser el último y definitivo esfuerzo para conseguir el triunfo.

Por lo que respecta á los amigos del gobierno parece no les preocupa gran cosa todo ello, confiados en las medidas que se han adoptado y en la experiencia de hechos anteriores, que constituyen enseñanzas, de las que no piensan prescindir en modo alguno.

=

Sigue dando bastante que hablar en estos días la parte más impaciente del partido conservador quienes inconscientemente ván precipitando los sucesos en nuestro país, sin oír los consejos de los jefes de ese partido que, silenciosos se han determinado durante la época estival, sin duda no juzgando llegado aun el instante de intervenir de una manera directa en el campo fusionista para dar al traste con la situación que hoy ocupa el poder.

El Sr. Cánovas del Castillo deja hacer sin preocuparse gran cosa de lo que ocurrir pueda porque en su concepto el desprestigio del partido liberal redundará en su beneficio y aguarda confiado en que cuando llegue el momento oportuno será llamado á los consejos de la corona con preferencia al partido reformista al que considera como desheredado del poder.

Esto constituye una mortificación para el Sr. Romero Robledo, quien dirige todos sus esfuerzos en probar todo lo contrario, siquiera la opinion general sostenga que se equivoca lastimosamente, obteniendo los más adversos resultados.

=

Ayer llegaron á esta Córte los ministros y todo el mundo se ha fijado en el Sr. Leon y Castillo, sobre todo si se tiene en cuenta que cuando su

marcha á Biarritz, se dió por seguro en el ánimo de muchos que no volvería á encargarse de la cartera de Gobernacion. Los ministeriales afirman que no solo vuelve restablecido completamente, sino dispuesto á desempeñar su ministerio sin reservas ni distingos, sino que tambien está decidido á presentar á las Cámaras, tan pronto como se reúnan, los proyectos, pero sobre cuyo criterio se guarda no poca reserva, sin duda para que se entable en este punto una discusion prévia. Todo ello no obsta, para que se crea que tendrán un sabor más pronunciado en sentido conservador que en sentido liberal.

=

Dícese, por último, que se han enfriado bastante las relaciones particulares entre el general Lopez Dominguez y el electo capitán general de la isla de Cuba y se habla de cartas cruzadas con este motivo y de quedar por la actitud del órgano que el primero tiene en la prensa, llegando algunos á suponer que acaso daría lugar á una cuestion personal, cosa que no sucederá ya en mi concepto.

=

Del viaje de la córte á San Sebastian nada diré á V., puesto que con más detalles que los consignados en los estrechos límites de una carta podrá V. verlo en los diarios de Madrid que publican columnas enteras al asunto y de cuyas diferencias de apreciaciones muchos han querido sacar hoy materia de controversia.—M.

Seccion libre.

RECETAS ÚTILES.

Vino de frutas secas.

Se está haciendo en Francia, desde hace tres años, un comercio nuevo al que ha dado nacimiento una nueva industria, la de fabricar vino extraido de pasas de Corinto y toda clase de uvas pasadas. El procedimiento es sencillo: se ponen en un tonel y en la proporcion de 55 galones de agua para cada 100 libras de pasas, las uvas secas manteniendo el agua á la temperatura de 68 grados Fahrenheit.

A veces se le agrega una pequeña cantidad de azúcar para facilitar la fermentacion que se presenta generalmente pronto y continúa por espacio de una ó dos semanas.

Entonces se retira el agua y se hace el vino, que por regla general es de color pálido; si se le quiere dar color, se mezcla con vino español del más oscuro. Esta operacion contiene de 7 á 10 por 100 del alcohol, y muy poco tanino, por lo que no se conserva mucho tiempo; es perfectamente saludable, y posee muchas de las propiedades del vino sacado de la uva fresca.

Esta industria ha tomado varias proporciones en Francia, en donde

nes economicos de todas clases. Quien visite este establecimiento quedará satisfecho tanto del buen surtido de los articulos que encierra como por la economia.

no solo se hace este vino para venderlo, sino que por la facilidad de su preparacion lo hacen las familias en sus casas.

Conservación de la vista.

Una de las causas que influye mucho más de lo que á primera vista parece en perjuicio de los órganos visuales, es el rodearse de objetos de un color rojo subido ya sea en el vestido ó fuera de él.

A los niños de corta edad es á quienes más les perjudica.

Para limpiar ó dejar como nuevo el marfil usado.

Se toma un cuartillo de vinagre y cal á discrecion, para ponerlo como unguento, se añade el grueso de una nuez de jabon.

Estando todo bien incorporado, se toma el marfil limpio del polvo y se pone en esta composicion 5 ó 6 horas.

Luego se saca, se seca y se pone á enjugar.

Cuando lo esté, se va limpiando con una brochita para ver si se ha blanqueado por igual; y si no se hubiese conseguido, se vuelve á poner en el baño hasta que quede bueno. Despues se lava y se pone otra vez al sol.

Cuando esté enjuto, se toma un trapo de lana y se refriega el marfil con él, y tomará el mismo lustre que tenía cuando era nuevo.

Procedimiento de Ransome para preservar la piedra.

Este procedimiento consiste en la formacion artificial de un silicato de cal en el interior de la piedra. Al efecto se dá á la piedra un baño de silicato de sosa, y despues que este baño haya penetrado en aquella, se le dá otro de cloruro de cal. Este doble baño da origen á una combinacion química que produce la formacion de silicato de cal en el interior de la piedra, y la eliminacion de cloruro de sodio en pequeñas cantidades.

Este procedimiento se aplica tambien á la elaboracion de piedra artificial, para lo cual se mezcla arena limpia con silicato de sosa en cantidad suficiente para formar una masa pastosa de la cual se cortan y amoldan los mampuestos en la forma que se desee, sometiéndolos despues de amoldados á la accion del cloruro de cal. Sin la aplicacion del calor ni otro agente alguno se forma en el interior silicato de cal y se desprende cloruro de sodio, convirtiéndose la arena en piedra arenisca de las mejores condiciones.

Telegramas.

Madrid 15.—«El Resúmen» hace hoy una extensa historia del incidente Salamanca y publica las actas, el acuerdo del tribunal

de honor, la carta firmada por los Sres. Villar y Acuña, representantes del Sr. Gutierrez Abascal, dirigida al general Salamanca, no reconociendo la validez del tribunal, y, por último la carta de Abascal dando por terminado el asunto.

Madrid 15.—El Sr. Gutierrez Abascal ha dirigido una carta á sus padrinos Sres. Acuña y Villar, diciendo que se impone el sacrificio de su propia personalidad, porque no aceptando la resolución del tribunal, convocado sin su anuencia, tampoco puede hacer nuevas provocaciones, pues creeríase que trataba de explotar el escándalo.

Madrid 16.—Es inexacto que el gobierno haya decidido prorrogar el interregno parlamentario.

Es probable que las Cortes se reunan á principios de Noviembre.

El ministro de Fomento Sr. Navarro Rodrigo ha salido para San Sebastian.

Madrid 15.—El general Salamanca ha aplazado su viaje á San Sebastian que debió emprender ayer.

Anoche llegó el Sr. Balaguer.

Hoy conferenciarán ambos personajes.

Madrid 15.—Dícese que el Sr. Balaguer, ministro de Ultramar, insistirá en su dimision, caso de que vaya á la isla de Cuba el general Salamanca.

Es inexacto que vaya á San Sebastian el Sr. Albareda, embajador de España en Paris.

Madrid 15.—Anoche se celebró en Cádiz un banquete á bordo del acorazado «Alexandre.» Diólo el señor duque de Edimburgo.

El ministro de Estado Sr. Moret es muy festejado en aquella capital.

Madrid 15.—En Portalegre las autoridades portuguesas han detenido un paisano, un cabo y cinco soldados españoles que conducían tres carros, cuyo contenido se ignora.

Madrid 15.—Mañana comenzará á regir en los ferro-carriles de la línea del Norte tarifas de rebaja en el transporte de los ganados.

En la línea del Mediodía comenzará pronto la misma reforma.

Hoy se espera la rectificacion que mandará el Sr. Cánovas, á propósito de las declaraciones que le atribuyó el corresponsal de «La Epoca» en Paris Sr. Blasco.

Madrid 15.—«El Liberal» de hoy dice que los fusionistas pueden afirmar que el entusiasmo demostrado hacia la reina regente en San Sebastian, constituye un plebiscito en favor suyo.

Condena el aludido diario las pretensiones de los conservadores y añade que la corona puede preguntarse: «Si con Sagasta me aclaman ¿qué me sucedería con Cánovas?»

Madrid 15.—En Lerignan (Francia) un violento ciclón ha

derribado muchos edificios y causado numerosas desgracias personales.

El cólera continúa haciendo estragos en Sicilia.

(De el *Diario de Avisos*, de Zaragoza.)

ESTACION METEOROLÓGICA DEL INSTITUTO DE HUESCA

Mes de Agosto.

Día 15.

BARÓMETRO en milímetros.		TEMPERATURA A la sombra.		DIRECCION DEL viento.		ESTADO DE LA atmósiera.		PLUVIÓMETRO en milímetros.
Ma- ñana.	Tarde.	Má- xima.	Mi- nima.	Ma- ñana.	Tarde.	Ma- ñana.	Tarde.	
719.3	717.1	16	16	E.S.E.	S. E.	2 10 N	6 10 N	

ANUNCIOS

LOS ENFERMOS SE CURAN

EN EL VERANO, si padecen herpes, erupciones ó del estómago, es-
crófulas, vicios humorales, dolores, afecciones de la garganta con
las aguas y

BAÑOS SULFUROSOS DE GAVIRIA (GUIPÚZCOA)

y si padecen de la matriz y de flujos, debilidad, anemia, caquexia,
clorosis, miseria fisiológica, mal de nervios, con el agua sulfurosa
y la bicarbonatada cálcica-ferruginosa de Iturrigorri, de GAVIRIA.
Gran sala de pulverizaciones, aparatos para todos los órganos, pai-
saje encantador, hospederías sin rival, mesa de primer orden. Por la
línea del Norte á la estacion de Beasain, para la que hay exprés,
correo mixto y billetes económicos de ida y vuelta, y una hora de
coche de Beasain á los BAÑOS DE GAVIRIA. Pedid prospectos á
P. F. Izquierdo, plaza de la Villa, 4, Madrid, y avisar á Martin Al-
tuna, hospederero, Guipúzcoa, por Beasain, BAÑOS DE GAVIRIA.
Abiertos del 15 de Junio al 25 de Septiembre.

GRAN REBAJA DE PRECIOS

SINGER

LA COMPAÑIA FABRIL

DE NUEVA-YORK

Deseando corresponder al favor, de cada dia más creciente, que el público la dispensa, ha resuelto rebajar considerablemente el precio de los algodones, sedas, agujas y aceite; los que se venderán en lo sucesivo á los precios siguientes:

	<u>Pts. Cs.</u>
Carretes algodón «Singer» 500 yardas garantizadas, calidad superior cada uno á..	— 35
Carretes seda «Singer» media onza garantizada, calidad superior, cada uno á..	— 95
Agujas usuales para las máquinas de familia, Intermedia y número 4, cada una á..	— 05
Agujas para máquina Lanzadera oscilante, cada una á..	— 10
Aceite en frascos, de medio decilitro á..	— 40
Medio decilitro suelto sin frasco..	— 20

Sigue la venta de sus célebres máquinas para coser á **plazos de 2,50 pesetas semanales todos los modelos**, con un gran descuento al contado. Tambien tenemos máquinas de mano doble respunte desde 20 pesetas en adelante.

La Compañía Fabril SINGER

25, COSO ALTO, 25, HUESCA

Con Sucursales en todas las capitales de provincia y pueblos de alguna importancia.

LA FUNERARIA ALTO-ARAGONESA

GRAN ESTABLECIMIENTO DE POMPAS FÚNEBRES

VICTORIANO VIDAL É HIJO LORENZO TOSAT

Huesca-Coso bajo, 100-Huesca.



400 cajas de madera en depósito, las hay de zinc con sobrecaja de madera de doble tape, camas imperiales para depositar cadáveres, de todas clases, formas y dimensiones á precios nunca vistos.

Practicamos cuantas diligencias se originan en un entierro y proporcionamos hábitos religiosos, coronas, cintas, cera, esquelas y todo lo concerniente al ramo fúnebre. Visitad nuestro establecimiento y vereis que es cierto cuanto anunciamos.

Coso bajo 100, (antes plaza de Santo Domingo.)

NOTA.—En breve llegarán cajas de zinc, cobre y doble tape con cierre hermético.

AGUA DE PANTICOSA

GRAN REBAJA DE PRECIOS

En la barbería de Lorenzo Dech, porches de Berdejo, se vende bajada diariamente por los mayoresales de los coches LA COMPETENCIA á los precios siguientes:

	<i>Ptas. Cts.</i>
Una botella de litro, con casco.	1 25
Una id. de 1 id., sin casco.	» 65
Una id. de 1½ id., con casco.	» 60
Una id. de 1½ id., sin casco.	» 30

NOTA.—Se sirven los pedidos á domicilio.

LECHE DE VACA

Se vende á 40 céntimos de peseta el litro en el establecimiento de vacas de leche de Fernando Orús, calle del Padre Huesca.

La leche que se vende en este establecimiento es pura y de calidad inmejorable, y advertimos al público que puede verla ordeñar el comprador y que la rebaja que hoy hacemos, obedece á la competencia con otros establecimientos de su clase y no á adulteraciones perjudicialísimas siempre á la salud del consumidor.

Nuestro establecimiento no ha sido **nunca multado ni decomisado el género** por la autoridad.

Para comodidad del público hemos establecido una sucursal ó punto de venta en la carnicería de Bernardino Lasasa, calle de Ramiro el Monge, (antes Correría) núms. 4 y 6.

ENFERMEDADES DE LA VISTA



Ni un sólo enfermo deja de curarse con la infalible **AGUA MILAGROSA** de **Nuestro Señor San José**, pues sus virtudes medicinales son tan eficaces,—comprobadas ya, por miles de curaciones,—que en todos los casos hace desaparecer radicalmente y en poco tiempo, los más graves y antiguos padecimientos de los ojos, devolviendo á la vista su fuerza y vigor primitivos.

¡USADLA Y LA BENDECIREIS!

Precio 5 reales frasco en las principales farmacias y droguerías de España, en Huesca en la droguería de Mariano Miravé, Mercado Nuevo.

AGUAS MINERALES

DE
PANTICOSA, PARACUELLOS DE GILOCA,
ESTADILLA Y ARRO.

Se hallan de venta y remite en cajas fuera de la
capital, Administracion de diligencias á Panticoosa, á
cargo de

MARIANO FRAGO (Fonda de España.)

Huesca 1.º Agosto 1887.



LA SERTORIANA

GRAN ESTABLECIMIENTO DE POMPAS FÚNEBRES

En el taller de Dámaso Bescós, San Lorenzo, núm. 8, se ha abierto una funeraria donde el público encontrará cajas mortuorias de todas clases desde una peseta hasta los precios más crecidos.

Así mismo se encargará de practicar las diligencias necesarias y proporcionar mortajas de todas clases y órdenes religiosas.

Se facilitan coches para la conduccion á 6 pesetas uno.

En el mismo establecimiento se venden toldos-persianas á ONCE céntimos el palmo

A RRIENDO.—En la calle del Coso bajo, núm. 8, se arrienda una tienda y un piso. En el principal de la misma informarán.

E N la confitería y cerería de Camilo Boned, Coso-bajo, núm. 45, se ha puesto á la venta desde el 1.º de Agosto peladillas y toda clase de confituras elaboradas en la misma, á los precios siguientes:

Peladillas de almendra, 6 reales kilógramo.—Id. menudas de licor, 5 id.—Anises, 8 id.—Piñones rebozados, 6 id.—Confites rizados, 5 id.—Caramelos con verso, 8 id.

Se responde de la superioridad de los géneros por ser elaborados en casa; en los pedidos que lleguen á 25 reales se hará un descuento de 4 por 100.

ULTIMA HORA.

(Servicio telegráfico especial de LA CRÓNICA.)

Madrid 16, 11.15 mañana.

La inauguracion de la Exposición de Cádiz ha estado brillantísima.

Rusia protesta de la toma de posesion del principe de Coburgo Gotha al trono de Bulgaria.

Ha regresado de su expedicion el ministro de Ultramar Sr. Balaguer.—M.

Madrid 16, 11.15 mañana.

Se ha inaugurado el Congreso pedagógico de Pontevedra. El ex-ministro de Fomento Sr. Montero Rios, ha defendido la enseñanza gratuita obligatoria, combatiendo la enseñanza láica por creer necesaria la enseñanza religiosa.—M.